

Adriano Küpfer: Sophie – Eine Erzählung

Zum Inhalt

Der Tod ist ein ständiger Begleiter unseres Lebens. Trotzdem machen wir einen weiten Bogen um das Thema. Anders die Friedhofgärtnerin Sophie Kühn. Die Hauptfigur in der fiktiven Erzählung von Adriano Küpfer begegnet der Endlichkeit des Lebens bei ihrer täglichen Arbeit. Bei der Grabpflege tritt sie in den Dialog mit der Vergänglichkeit von Menschen, die sie teilweise gekannt hat und ihr nahe standen. In der Auswahl des Grabschmucks verleiht sie den Verstorbenen eine ewige Schönheit und Menschlichkeit. Im Gespräch mit ihnen erweckt sie diese täglich zu neuem Leben.

So entstand das Buch

Als Adriano Küpfer im Herbst 2016 erfuhr, dass ihn eine tödliche Krankheit erfasst hatte, entstand sofort eine Bucket List: ein Katalog mit Dingen, die er zuende bringen möchte. Dazu gehörte «Sophie», eine Erzählung, die er 1994 während eines humanitären Einsatzes in Guatemala begonnen hatte und als Manuskript in seinem Computer liegen geblieben war.

Nun hat er sie fertig geschrieben. Die Geschichte der Friedhofgärtnerin Sophie Kühn, die täglich dem Phänomen des Sterbens begegnet und sich ihm in ihrer täglichen Arbeit mit distanzierterem Wohlwollen zuwendet.

Zum Autor Adriano Küpfer

Geboren 23. Januar 1967

Verheiratet mit Mónica María Riveros Lopez

Kinder: Laura Alejandra Küpfer (2004); Gianluca Küpfer (2006)

Ausbildung

1981–1986	Kantonsschule Zug, Matura Typus B
1986 – 1989	Praktische Berufsausbildung zum Redaktor BR. Weiterbildungen am Medienausbildungszentrum MAZ in Horw
1989 – 1994	Studium der Publizistikwissenschaften und Germanistik an der Universität Zürich mit Lizentiat

Berufserfahrung

1989 – 1994	Freier Journalist für diverse Schweizer Printmedien / Agenturen
1994	Freiwilligeneinsatz Guatemala
1995 – 1997	Redaktor Radio 24, Zürich
1997 – 1998	Delegierter, IKRK Afghanistan

1998 – 1999	Head of Sub-delegation, IKRK Uganda
1999 – 2000	Koordinator der Gesundheits-, WASH- und Reliefprogramme, IKRK Congo-Brazzaville
2000 – 2002	Koordinator Humanitäre Hilfe, IKRK Kolumbien
2002 – 2008	Programmbeauftragter DEZA/HH (Abteilung Asien/Amerika)
seit 2006	Diverse Rapid Response Einsätze für UN und DEZA/HH
2008 – 2012	Koordinator, DEZA/HH, Bogotá
2012 – 2016	Chef Kooperation, Rabat
2016	Programmbeauftragter und Co-Stv Chef Multilaterales Bern
2017 – 2018	Programmbeauftragter Bolivien (30%) Bern

Kontakt:

Rezensionsexemplar bestellen bei Autor:

Adriano Küpfer
 Nünenenweg 33
 3123 Belp
adriano.kuepfer@gmail.com
 +41 79 292 07 03

Weitere Auskünfte zum Projekt:

Esther Hürlimann
e.huerlimann@pantarhei.ch
 +41 79 425 23 88